



JA東とくしま上勝支所にて

四国内にある徳島県上勝町・徳島県神山町・香川県小豆島町を訪れてみました。上勝町は、人口1万

人で、高齢化による過疎化に直面している町です。ところが近年サテライトオフィス企業が進出し、人材が移住して、空き家を借りオフィスを作るなどして、先進的な過疎地域として注目を集めています。

この実現に向け4つの柱、「持続可能なまちづくり」を目指しています。

7千前後の町で、86%が山林の山深い地域に55の集落が点在しています。

林業中心の町で、特産品は、まだらで日本一の生産量で、高齢化による過疎化に直面している町です。

隣にある神山町は、農業中心の町で、特産品は、まだらで日本一の生産量で、高齢化による過疎化に直面している町です。ところが近年サテラ

イトオフィス企業が進

り、人材が移住して、空き家を借りオフィスを作

るなどして、先進的な過

疎地域として注目を集めています。

この実現に向け4つの柱、「持続可能なまちづくり」を目指しています。

(記・齋藤永)



御津郷土歴史資料館にて

岡山県岡山市御津郷土歴史資料館で松田氏のルーツを探つてみた。

「玉松会」は、玉松城落城400年を記念して、祖先の供養を全国に呼びかけ、昭和41年に55名で発足。毎年4月第一日曜日に例大祭、西全国各地ゆかりの地を訪れるなどの活動を続けています。

平成7年には、発祥の地「松田町」を訪れた時、郷土の地形とそっくりなことに感銘している。事務局長の大村氏は、交流に意欲を持っており、備

り、松田氏が散在している。

「地域密着型多機能ホームページ」や「鞆の浦ふれあいサロ」を開設したり、地元商店を活用した「買い物支援網」を立ち上げるなど、地域共生の一環として実践している。鞆の浦ボランティア会の稻葉会長が「ここで生まれている以上、必要なことをやつていけるだけだ」と朴訥に語っていたことが印象に残った。

(記・小澤啓司)

## 議員行政視察報告

### 「持続可能なまちづくり」を目指す

平成28年3月16日(水)～18日(金)

参加議員 大館秀孝・飯田一・齋藤永

